

Les crues remarquables au travers des repères de crue

La crue la plus ancienne connue au travers d'un repère est celle de l'Alzon de 1634 dans la vallée de l'Eure à proximité d'Uzès.

Anduze présente un site remarquable avec pas moins de 9 repères de crue couvrant une période de 1861 jusqu'à 2002.



L'Alzon à Uzès



Le Gardon à Collias

Les années 1907 et 1958 ont été particulièrement difficiles : elles ont connues 2 crues majeures dans la même année.

87 repères de crue ont été posés pour

l'évènement du 8 et 9 septembre 2002 qui a marqué la quasi-totalité du bassin versant.

Les repères de crue les plus hauts se situent à 8m du sol à Dions et à 10m sur le pont de la RD3 à Collias.



Le Gardon d'Anduze à Anduze



Le Gardon à Dions

Pour plus d'information sur le risque inondation

- Cartographie des zones inondables :
 Site de la direction régionale de l'Environnement :

 www.languedoc-roussillon.ecologie.gouv.fr
- Animation pédagogiques sur le risque inondation : www.les-gardons.com
- Observatoire du risque inondation du Gard : orig.cg-gard.fr
- Carte de vigilance crue : prévision et suivi des crues en temps réel :

www.vigicrues.ecologie.gouv.fr



Jardin public à Saint Hilaire de Brethmas



Lavoir à St Mamert

Opération conduite avec nos partenaires financiers :







d'eau et milieux aquatiques du Gard





Syndicat Mixte pour l'Aménagement et la Gestion Equilibrée des Gardons

Pose de repères de crue sur le bassin versant des Gardons



Octobre 2006 - Edition xxx exemplaires

source

Milieu naturel

matrimoine





De l'ancien repère de crue au nouveau

Les repères de crue sont des marques réalisées par l'homme pour

matérialiser le niveau atteint par une crue. Ces marques peuvent prendre plusieurs formes : inscription à la peinture, gravure d'un mur de pierre, plaque, pièce de fonte... Elles contiennent des informations diverses : parfois, il n'existe qu'un trait, souvent, il est fait mention de la date de la crue, plus rarement, le nom du cours d'eau est inscrit.



Ancien repère de crue à Aramon

Dans le but de formaliser

cette démarche, un

pictogramme officiel a

été défini au niveau

national. Ainsi, sur

l'ensemble du territoire,

vous repérerez aisément

ces macarons.



Nouveau pictogramme officiel

Des témoins de notre histoire

Ces marques contribuent au maintien du souvenir des niveaux atteints, souvent inimaginables, par les crues. Elles nous permettent de connaître la hauteur d'eau, la fréquence des crues, la période pendant lesquelles les inondations se produisent et les différents cours d'eau qui débordent.

Lorsque des gens ont pris soin de noter, au même endroit, sur plusieurs générations, les niveaux atteints par les crues, on dispose d'une observation précieuse. Cela permet d'assurer la transmission de la mémoire collective au fil des siècles.







Totem à Montfrin

Le SMAGE des Gardons a recensé 42 sites d'anciens repères de crues. Le syndicat a posé, sur l'ensemble du bassin versant, en 2006, près de 200 repères répartis sur une centaine de sites.

Ils sont posés soit directement sur des bâtiments, soit sur des totems en pierre ou en bois.





Mairie de Ners

Les gens et parfois les mairies ont posé des repères de crue. Soumis au ravalement de façade ou à l'usure du temps, les repères disparaissent progressivement. Pour éviter la disparition régulière de notre mémoire collective, les communes ont obligation* de poser les repères de crue et de les

entretenir. Le SMAGE des Gardons a réalisé pour ses communes adhérentes le recensement des anciens repères de crue, la définition des nouveaux sites de pose et la pose elle-même.

